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00:00:01 
Speaker 1: Que el país debe comenzar a bajar las tasas de interés y que ya el 

Banco Agrario empezó a hacerlo. Tiene las tasas de interés más bajas y que debe 

ser un ejemplo que debería ser seguido por otros bancos comerciales. Ya Coomeva 

nos informó que había también empezado a bajar y ojalá otros bancos sigan no 

solamente en tarjetas de crédito, sino en acceso al crédito cotidiano de las personas, 

que es crédito para actividad productiva. Y si eso lo logramos, la banca comercial 

termina enviándole un mensaje al Banco Central de que si ellos ya están bajando 

tasas, el Banco Central debe comenzar a revisar. 

00:00:40 
Speaker 2: El super financiero decía que las tasas son excesivamente altos y eso 

imposibilita el desarrollo de los mercados. Coincide con esa afirmación? 

00:00:46 
Speaker 1: Es que Colombia siempre ha tenido tasas de interés muy altas porque la 

tasa de intermediación es muy alta. Pero además, hoy, por razones particulares del 

comportamiento de la inflación, tenemos unas tasas muy elevadas. Eso impide que 

las actividades productivas se desarrollen y que la expectativa de rendimientos de 

cualquier actividad económica se la lleven los bancos, no se quede en el que está 

desarrollando la actividad productiva. Entonces es bueno que empecemos a 

compartir el crecimiento económico entre distintos sectores. Mire que el PIB del 

primer trimestre creció, pero quien más creció fue la actividad financiera. 

00:01:25 
Speaker 2: Mirando la tasa de usura, vemos que ahorita la gente para junio tiene 

segundo. La segunda caída consecutiva está en 44,64. El superintendente nos decía 

que se espera que siga bajando hasta. Con este comportamiento, cómo se vería 

beneficiada la economía colombiana y al mismo tiempo los bancos? Pues en su 

bajada de tasas. 

00:01:43 
Speaker 1: Pues si nosotros lográramos eliminar y bajar la tasa de usura, también 

tenemos una forma más efectiva de combatir el gota a gota, porque de lo que se 

trata es no solamente crear un proceso de inclusión financiera para toda la población 

formal del país pequeño, medianas y grandes empresas, sino cómo garantizamos 

que la el micro establecimiento el ciudadano que desarrolla actividades de menor 

valía puedan tener acceso a ese tipo de recursos y para eso no los podemos 

someter al crédito del gota a gota que le prestan en la mañana y tiene que pagar por 

la noche con unas tasas de EH de interés de más del 10% diario. 

00:02:25 
Speaker 2: Pero usted cree que de alguna manera ya la inflación sí va a empezar a 

hacer eso? Ustedes creen que ya se puede dar por hecho eso? 

00:02:33 
Speaker 1: Estamos monitoreando la inflación. La expectativa que tenemos es que 

en el mes de mayo, por resultados que ya hay avanzados, la inflación de alimentos 

sigue bajando y que la única que está subiendo es la de combustibles y que al 

cruzar las dos podemos seguir encontrando una tasa de inflación a final de mes de 

mayo por debajo de 13 y por debajo de 12 ocho, que fue lo que terminó el mes de 
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abril. Si logramos tener varios meses, dos meses en este momento con tasas de 

inflación bajando, es muy probable que en la junta del Banco del mes de junio no se 

toquen las tasas, se dejen estable y que le podamos decir al país. Dejaron de subir y 

dos o tres meses después empezamos a decir que puedan bajar. 

00:03:18 
Speaker 2: Ministro hablando de combustibles, la ministra de Minas hace pocos 

minutos confirmó que para mayo, para junio subirá a 600 $. Esa decisión, como se 

tomó. 

00:03:29 
Speaker 1: Esa decisión es un acuerdo que viene desde octubre del año pasado, 

que es el alza gradual y paulatina del precio de la gasolina corriente con el fin de 

cerrar la brecha que existe con los precios internacionales de la gasolina. En este 

mes todavía no se examina ni se toca el precio del diésel. 

00:03:49 
Speaker 2: Ministro, es. 

00:03:49 
Speaker 1: Probable que para sí, pero es muy probable que siga este incremento de 

600 $ y no de pronto de 200 o 400 $. 

00:03:58 
Speaker 2: Es muy probable que siga este incremento de 600 $ y con esto podemos 

cerrar la brecha más rápido en gasolina corriente. Qué quiere decir la brecha más 

rápida que hay? Estamos a un precio internacional de dos de 2 $ 800, eh, Eso está 

por debajo del precio que tenemos en otros países, que es de 4 $ y 5 $ el galón y 

que nos obliga a revisar el tema de la política, porque Colombia importa el 40% de la 

gasolina que se consume en el país. Entonces esa gasolina importada la tenemos 

que pagar a ese precio allá afuera y aquí la estamos cobrando. 

00:04:35 
Speaker 1: Ministro, ayer salieron los resultados de la balanza de pagos, un ajuste 

importante en el déficit de la cuenta corriente, pero también una caída de la inversión 

extranjera directa. Esos resultados mixtos cómo los analiza usted? 

00:04:45 
Speaker 2: Eh, Buscamos efectivamente que el déficit en cuenta corriente se siga 

reduciendo. Ahí hay dos factores está reduciendo las importaciones. Esencialmente 

se están reduciendo importaciones de bienes intermedios y bienes de consumo 

durable. Nos interesa mucho que en la reducción de importaciones de bienes 

intermedios haya en Colombia productores que lo estén empezando a producir, 

porque significa fortalecer otra vez los encadenamientos. Y el otro componente para 

para que se reduzca el déficit es que están aumentando las exportaciones menores. 

No solamente es petróleo y carbón, sino que ya hay otros productos de exportación 

y esos los que necesitamos fortalecer, sin dejar de lado que petróleo y carbón van a 

seguir siendo los ingresos más altos de del comercio exterior colombiano durante la 

próxima década. 
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00:05:34 
Speaker 1: Pero cayó la inversión extranjera. Ministro, eso no puede preocupar un 

poco. 

00:05:38 
Speaker 2: La inversión extranjera. Lo que hay que revisar es si es una inversión de 

largo plazo o es de portafolio y lo que está saliendo es de portafolio y eso significa 

capitales golondrina. 

00:05:49 
Speaker 1: Okay. Ministro, otra otra pregunta. Usted esta semana tuvo la 

presentación de la propuesta de la adición presupuestal. Cómo le fue? 

00:05:58 
Speaker 2: Pues la hemos. 

00:05:58 
Speaker 1: Presentado al Congreso, a las comisiones económicas y dejamos la 

propuesta presentada. Y el lunes próximo a las 14:00 de la tarde nos reunimos para 

dar respuesta a las proposiciones de los congresistas, que ya van en 140 

proposiciones y entonces tenemos que evaluarlas y darles aval o no aval. Y ahí 

continuará la la discusión sobre qué hacemos con esto. En realidad, si llegamos a un 

acuerdo en términos de qué es lo que presenta el gobierno, que es lo que podemos 

aceptar de proposiciones, deberíamos tener un trámite ágil. 

00:06:33 
Speaker 2: Una ponencia todavía se demora. 

00:06:35 
Speaker 1: El informe de ponencia. 

00:06:37 
Speaker 2: De cuánto será la edición? 

00:06:38 
Speaker 1: E La edición propuesta por el gobierno es 16 billones de 16. 

00:06:42 
Speaker 2: No era 14 siete eh. 

00:06:44 
Speaker 1: Porque se se incorporaron unos unas en Nación, unos rubros de eh 

entidades del gobierno que son que no son de eh recursos que vienen de la 

tributaria, sino que son de recursos que los que las entidades están cruzando. Y 

entonces se aprovechó el momento para excluir. 

00:07:02 
Speaker 2: Esa propuesta que usted presentó ya incluye el supuesto de déficit fiscal, 

el nuevo supuesto, el que estaban revisando. 

00:07:07 
Speaker 1: Esa esa edición incluye los pues. 

00:07:10 
Speaker 2: Y es, o sea. 
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00:07:12 
Speaker 1: Nos toca esperar al a a la presentación del marco fiscal de mediano 

plazo. 

00:07:16 
Speaker 2: Congresista, respecto a la adición presupuestal, tiene que ver algo con el 

de con el PEC o son más propuestas de cómo se van a usar los recursos? 

00:07:24 
Speaker 1: Los Los congresistas recibieron de muy buena manera. Les parece claro 

que no toquemos en la edición ni el ni Ecopetrol, que eso es un tema completamente 

aparte y que hagamos la edición transparente. Entonces tiene recursos ciertos, por 

un lado esperados y gasto cierto, de tal manera que se equilibra el ingreso con el 

gasto. Y no, no estamos haciendo ningún cruce. O sea que. 

00:07:48 
Speaker 2: Ya hay algún avance en esas mesas técnicas sobre cómo se va a pagar 

lo que queda el PP, que esa es otra. 

00:07:52 
Speaker 1: Esa es otra tema. Y esa es una mesa que estamos adelantando con el 

Ministerio de Minas y Ecopetrol. En la edición hay unos subsidios de energía. 

 


